
L PATRIOTA

COMPOSTELANO,

VIERNES 15 DE NOVIEMBRE DE 1811.

PRINCIPADO DE CATALUÑA.

Berga 28 de Setiembre.

La Junta superior de observacion y defensa de este Principado en desahogo de su justo sentimiento por la injusta muerte que los enemigos dieron á D. Francisco Montardit, Comandante del batallon de Balaguer, hecho prisionero en accion de guerra, y para acreditar su gratitud á la familia de este difunto benemérito patriota, no solo ha procurado que el mando de dicho batallon recayese en su hermano D. Juan, Capitan mas antiguo del mismo, sino que está en interceder con el Gobierno supremo de la Nacion para que en consideracion á los distinguidos servicios patrióticos de dicho jefe se digne manifestar á su huérfana familia su estimable benevolencia; lisongeándose la Junta que lo consiga, así como ha debido al Excmo. Sr. General en jefe la atencion de confirmar á D. Juan Montardit en el mando del batallon que interinamente le habia confiado la Junta, segun se ve por el siguiente oficio de S. E.

“Excmo. Sr.—Por el oficio de V. E. de 17 del actual quedo enterado de lo ocurrido con el Comandante D. Francisco Montardit; y la inhumana muerte que á este dieron los enemigos, cuya atrocidad acaso no está léjos el dia que se venga por las tropas de mi mando en recompensa de una justa represalia; y considero digna de toda mi aprobacion el que haya recaído el mando que dexó vacante en el batallon de Balaguer el benemérito sacrificado, en su hermano el Capitan mas antiguo del mismo D. Juan Montardit, por las jus-

354
tas consideraciones que V. E. me instruya en su oficio.—Dios guarde á V. E. muchos años. Quartel de Berga 10 de Setiembre de 1811.—Excmo. Sr.—Luz de S. E. la Junta superior de este Principado.

Todo lo qual ha quedado la misma Junta superior publicado en gazeta para satisfaccion de la casa de Montañón, y estímulo de quantos se determinen á imitar el singular patriotismo de aquel propietario hacendado, cuya muerte gloriosa perpetuara su memoria.

Partida de D. Francisco Alborná segundo Comandante del corregimiento de Villafranca á S. E. la Junta superior.

Excmo. Sr.—Habiéndome informado de que el enemigo bababa un convoy de Cervera á Igualada, mandé salir la gente de este punto de Rubió, y la dispuse en las alturas de Jórba, en el día 18, en donde se empezó un fuego vivísimo, de cuyo resultado matamos 7 enemigos y herimos 16, no teniendo por nuestra parte mas que un herido; pero tuvimos que retirarnos por ser mucho mayor el número de los enemigos.—Dios guarde á V. E. muchos años. Rubió 20 de Setiembre de 1811.—Excmo. Sr.—Por ausencia de D. Antonio Franch Comandante de este corregimiento de Villafranca, Francisco Alborná segundo Comandante.—Excmo. Sr. Presidente y vocales de la Junta superior del Principado.

Igualmente ha recibido S. E. la Junta superior las siguientes noticias confidenciales de Perpiñan.

»Día 13 de Setiembre. Se ha dado orden al ministro de provisionar Figueras y Hostalrich para dos años.»

»Del 15. Llegó una instruccion al general y al prefecto de esta para prender á toda la gente de Cataluña, y mandarlos al Norte, y poblarla de gente de allí.»

»El mismo día llegaron cartas de París, que dicen que dos meses hace que se batien en el Norte.»

»Del 16. Una carta de Mantua dice que los turcos se batien con los franceses en la Dalmacia.»

154
«Del 13. La requisición es muy grande y rigurosa, equi-
uvo de apartarse la mayor parte de los mozos.»

«Del 16. En esta de Perceñán se ha publicado la guerra
con la Roma formal y solememente, habiéndose fijado los
edictos por las esquinas.»

ANDALUCÍA.

Tarifa 8 de Octubre.

Un sugeto que llegó de Xerez dice que el enemigo reu-
ne allí mas de 120 hombres para atacar al General Ballesteros.

Del mismo lugar 9 de idem.

Estamos en expectacion de grandes acontecimientos. No se
duda de que se reunen hasta 120 enemigos contra este país;
pero es tal el valor, energía y confianza que aquí reyna
que nada se teme: con algunos refuerzos que nos lleguen se-
rá nuevamente escarmentado el enemigo, aunque sea superior
en número.

Del mismo lugar 11.

El cuartel general del Sr. Ballesteros se halla en S. Ro-
que. El enemigo reúne 12 ó 130 hombres en Medina, Ar-
cos y Ronda contra esta ciudad y el campo.

Del mismo lugar 15.

Estan desembarcando los ingleses que vinieron á reforzar-
nos. Partieron varios oficiales para la Sierra á organizar qua-
tro batallones de serranos. En el dia 12 á la noche man-
dó el Sr. Ballesteros á Algeciras que pasasen para la isla Ver-
de los militares enfermos y quanto convenga substraer á la
rapacidad de los enemigos.

Del mismo lugar y fecha.

El dia 12 á las 10 de la mañana ya estaba nuestra ca-

ballería en S. Roque y la infantería formada allí al pie en Buena Vista. En el mismo día se esperaba Víctor en Vexer con otros dos Generales y batallones: 6^o infantes y 1^o caballos eran los que el 13 venian à atacar al General Ballesteros ademas de 2700 hombres por la parte de Marbella; 4500 por las casas del Castaño &c.=No sabemos si intentarán venir contra este pueblo, donde serán recibidos à tiro de artillería. Nuestra guarnicion se aumenta: los muros estan provistos de artillería, y la tropa y habitantes con buenos ánimos y resolucion; la marina, si el tiempo lo permitiere, puede auxiliár mucho à escarmentar el enemigo y frustar su intento.

Cadiz 16 de Octubre.

Por el parte del General Ballesteros con fecha de 14 se sabe que el enemigo en número de 12^o hombres se adelantó hasta S. Roque: no pudiendo dicho General oponerse á fuerzas tan superiores se retiró para debaxo de la artillería de Gibraltar.

Valencia 9 de Octubre.

VALENCIANOS:

Esta tarde á las cinco han intentado los enemigos asaltar con empeño el Castillo de Sagunto, habiendo durado el fuego de cañon y fusilería hasta las siete: á las ocho se ha recibido el parte de haber sido completamente rechazados, cuya noticia se apresura á comunicar al público el Excmo. Sr. D. Joaquin Blake para su satisfaccion, que debe ser tanto mayor quanto á que aquella valiente guarnicion compuesta de tropas Valencianas está dando á sus compatriotas un heróico exemplo de la firmeza y constancia, que en las ocasiones que se ofrezcan deben tener para frustrar las ideas de los enemigos.

(*Gazeta extraordinaria.*)